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GULTEN TEPE: Muchas gracias, Manal. Estamos listos para comenzar. 

 

MANAL ISMAIL: Muy bien, Gulten. Muchas gracias. Gracias por su paciencia. 

Bienvenidos a la sesión del GAC sobre la implementación de las 

recomendaciones del área de trabajo 2, una sesión programada para 

45 minutos. En este caso vamos a contar con la participación de los 

copresidentes del grupo de trabajo sobre derechos humanos y 

derecho internacional, Suada Hadzovic, la representante de Bosnia, y 

Lina Rainiene, representante de Lituania. No quiero tomar demasiado 

tiempo. Les voy a dar la palabra, ahora sí, a los copresidentes. Veo que 

también dentro de los presentadores contamos con la presencia de 

Giacomo y Xavier. Les doy la bienvenida. Suada, Lina, no sé quién de 

las dos va a comenzar. 

 

LINA RAINIENE: Hola a todos. Buenos días, buenas tardes y buenas noches. Soy Lina 

Rainiene. Voy a dar comienzo a esta sesión. Voy a mostrarles cuáles 

son los ítems del orden del día para la sesión de hoy. Quiero saber si 

estamos de acuerdo con los puntos planteados para el debate del día 
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de hoy. Vamos a comenzar con el área de trabajo 2, con una 

actualización por parte de la organización de la ICANN, como ya se 

mencionó. Esto lo va a presentar Xavier Calvez, de la organización de la 

ICANN. También vamos a hablar sobre las recomendaciones del área 

de trabajo 2. 

 Suada, quien es también copresidenta de este grupo de trabajo, nos 

brindará información sobre el estado actual de la herramienta de 

rastreo del GAC con respecto a la implementación de las 

recomendaciones del área de trabajo 2. Luego Giacomo Mazzone, es 

un gusto tenerlo con nosotros, él es miembro del GAC pero 

recientemente se unió al grupo de trabajo sobre derechos humanos y 

derecho internacional. Participa activamente. Va a hablar sobre la 

implementación de las recomendaciones y de diferentes aspectos 

sobre diversidad. Va a compartir información con nosotros, la 

información que está disponible de otras unidades constitutivas y 

entidades. Va a hablar de los indicadores de universalidad. Luego 

vamos a hablar sobre los próximos pasos de estos esfuerzos y procesos 

que estamos llevando a cabo. Ahora sí, me voy a detener aquí. Voy a 

preguntar si hay algún aspecto o algo que quieran acotar. Si no hay 

ningún comentario vamos a avanzar con la actualización por parte de 

la organización de la ICANN. Xavier, adelante, por favor. 

 

XAVIER CALVEZ: Muchas gracias, Lina. Para los intérpretes, voy a hablar unas poquitas 

palabras en francés y luego pasaré nuevamente al inglés. Muchas 

gracias por la invitación para estar aquí, hablar entre ustedes y 
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presentar una breve actualización sobre este proyecto tan importante 

sobre el WS2. Agradecemos el tener unos minutos para poder 

presentarles esto y poder interactuar con ustedes. Agradecemos 

mucho este tiempo. Soy Xavier Calvez. Soy el director de Finanzas de la 

ICANN. También estoy a cargo de un nuevo departamento que es el 

departamento de implementación de las operaciones. Este nuevo 

departamento va a configurar las distintas recomendaciones 

adoptadas por la junta directiva de la ICANN, la relación de las 

distintas recomendaciones de revisión y todas las recomendaciones de 

los grupos de trabajo, como el grupo de trabajo del WS2. Ahora vuelvo 

al inglés. 

 Muchas gracias por esta oportunidad que me dieron de hablar. Como 

decía en francés, la organización de la ICANN creó el año pasado un 

departamento nuevo cuyo propósito es poner en práctica las 

recomendaciones formuladas en las revisiones y en los grupos de 

trabajo intercomunitarios, incluyendo el WS2. Podría incluir también 

por ejemplo las recomendaciones del grupo de trabajo sobre los 

ingresos de las subastas. Es en tal carácter que estoy hablando ante 

ustedes hoy para darles una muy breve actualización sobre el trabajo 

de la implementación del área de trabajo 2 en la cual ustedes por 

supuesto también participan. 

 Antes, un breve recordatorio del WS2. ¿Qué es el WS2? Contiene un 

grupo que trabajó después del área de trabajo 1 durante la transición 

de las funciones de la IANA en una serie de cuestiones que no pudieron 

tratarse en el área de trabajo 1 por una cuestión de tiempo, por eso se 

creó el área de trabajo 2, para tener más tiempo para tratar estos 
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temas que no pudieron abordarse en el primer intento. Se centró en el 

marco de responsabilidad. Hubo muchísimo trabajo de la comunidad 

en el área de trabajo 2. Fue un trabajo con muchísima participación 

durante varios años. El informe final fue presentado a la junta directiva 

en noviembre de 2018 y la junta aprobó varias recomendaciones en el 

2019 para su ulterior implementación. 

 Estas recomendaciones del WS2 antes de ser consideradas por la junta 

fueron sometidas a la consideración de las organizaciones 

constitutivas, las SO y AC que trataron las recomendaciones y las 

aprobaron antes de ser presentadas a la junta directiva. Este fue un 

ejercicio colectivo entonces. Hubo muchas recomendaciones que se 

incluyeron en esta área de trabajo 2. ¿Podemos pasar a la siguiente 

diapositiva, por favor?  

 Estas recomendaciones cubren, como ustedes quizá sepan, distintas 

áreas de la responsabilidad de la ICANN. Muchas de estas 

recomendaciones son para la implementación de las diversas SO y AC, 

incluido el GAC. En este grupo de trabajo sus presidentes son los que 

lideran el trabajo que hace el GAC en relación con estas 

recomendaciones incluidas en el informe general. La organización de 

la ICANN también está a cargo de la implementación de las otras 

recomendaciones que conforman la totalidad de las 144 

recomendaciones. También estamos trabajando con los miembros de 

la organización que dan apoyo a todas las SO y AC, que para ustedes 

son Rob y Julia y el resto del equipo. Nosotros trabajamos con cada 

uno de estos equipos para recopilar la información, los estándares de 

trabajo que cada uno de los AC y SO están realizando. 
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 El trabajo que ustedes en el GAC hacen es algo que nosotros vamos 

documentando e incorporando en un documento de estado de 

proyecto general. En este momento estamos en el proceso de recabar 

la información y publicar actualizaciones para toda la comunidad. Lo 

hacemos de manera continuada. El estado del trabajo es el siguiente. 

Varias recomendaciones en el momento de su adopción en noviembre 

de 2019, algunas están todavía en curso, varias recomendaciones ya 

han sido implementadas en los meses pasados, hay otras 

recomendaciones en las cuales se ha venido trabajando y se está 

trabajando y hay otras recomendaciones en las cuales su 

implementación se está planificando. Son distintos momentos o 

etapas de la implementación o bien ya han sido implementadas, están 

en proceso de ser implementadas, o están en la fase de planificación 

porque el trabajo asociado con estas recomendaciones específicas es 

más integral o más complejo y requiere más tiempo su planificación. 

 El trabajo de implementación del WS2 constituye una prioridad de la 

organización. ¿Qué significa esto? Significa que en la lista de los 

distintos proyectos que tiene la organización para implementar, que 

son numerosos y sobre esto podremos hablar después, nosotros 

hemos tomado el WS2 como prioridad sobre los otros proyectos. 

Proponemos continuar así. Esto está así en el documento de 

planificación del año fiscal 21, que se publicó para su comentario 

público. Ahí propusimos que el área de trabajo 2 siga siendo una 

prioridad para la organización. Esto es en relación a varios otros 

proyectos que van a someterse a este ejercicio de priorización en los 

próximos meses. Nosotros sugerimos que el área de trabajo 2 no se 
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incluya en ese ejercicio de priorización y que constituya una primera 

prioridad porque es importante para todo el ecosistema de la 

organización de la comunidad. También quiero señalar que el 4 de 

marzo publicamos un anuncio en el blog sobre el área de trabajo 2 con 

una actualización y también vamos a organizar un seminario web 

sobre el WS2 después de la ICANN70. Probablemente en la segunda 

mitad del mes de abril o quizá en mayo, según las posibilidades de 

agenda, para dar una actualización más general, más completa del 

trabajo del área de trabajo 2, incluyendo lo que ha hecho cada SO y AC 

sobre las recomendaciones en que están trabajando. Con esto me 

detengo para saber si hay algún comentario o pregunta que necesiten 

que analice. 

 

LINA RAINIENE: Muchas gracias, Xavier, por su presentación. Esperamos entonces 

recibir información sobre los próximos pasos. Con respecto a los 

comentarios, veo un comentario en el chat de India. India dice que 

aprecia y apoya los esfuerzos de la organización de la ICANN pero la 

cuestión de definir y medir la diversidad ha sido pasada por alto por la 

junta directiva de la ICANN que debe ser priorizada como una base de 

importancia por parte de todos los miembros del GAC en las reuniones 

previas de la ICANN. No sé, Xavier, si tiene alguna reflexión al respecto. 

Le paso la palabra a Xavier. 

 

XAVIER CALVEZ: Solo señalar que la diversidad es uno de los temas incluidos en las 

recomendaciones de la WS2. Había varias otras recomendaciones que 
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las distintas SO, AC y también la organización implementarán. Esta es 

una de las recomendaciones incluidas. Es muy importante pero 

también es muy importante de definir. Esto lo veremos probablemente 

en los próximos minutos. Creo que el aporte del GAC sobre esta 

recomendación de diversidad será muy importante considerando la 

membresía del GAC y la visibilidad que el GAC tiene sobre el tema de la 

diversidad, que por supuesto a todos les interesa y sobre el cual todos 

tienen y deberían tener una opinión que dar. Gracias. 

 

LINA RAINIENE: Muchas gracias, Xavier. Veo que los colegas en el chat confirman que 

muchas personas esperan el seminario web. También Jeff publicó el 

vínculo con la actualización de las recomendaciones. Les sugiero que 

consulten el chat. Sí, Manal, adelante. 

 

MANAL ISMAIL: Solo quería decir que la mano de Kavouss está levantada. Gracias. 

 

LINA RAINIENE: Gracias. Kavouss, adelante. 

 

IRÁN: Muchas gracias. Tengo un comentario muy sencillo. En uno de los 

temas usted dijo que se desea tener una definición de lo que es 

diversidad. ¿Es correcto? 
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XAVIER CALVEZ: No. Simplemente decía que varios grupos incluido el GAC están todos 

trabajando o tratan de definir qué incluye diversidad, cuáles son los 

criterios para medir la diversidad. Solo comentaba. 

 

IRÁN: Perdón. Le recomiendo que no tomemos esta dirección. Esta dirección 

cultural, dirección racial, dirección de creencias, dirección de religión, 

de orientación sexual, de diversidad lingüística. Esto no es nada para 

nada necesario. Pareciera que usted quiere definir qué es el agua, por 

ejemplo, o el aire. Diversidad es diversidad. Por qué entrar aquí. Esto 

se ha discutido en el área de trabajo 2 en el equipo y no es necesario. 

Deberíamos priorizar nuestro trabajo sobre las cosas que son 

absolutamente necesarias. No creo que esto tenga un buen resultado. 

Gracias. 

 

LINA RAINIENE: Gracias, Kavouss. Su comentario ha sido puesto por escrito. De hecho, 

en nuestro grupo de trabajo y en nuestro trabajo a futuro 

reconocemos que esta cuestión de la diversidad es muy compleja y por 

lo tanto debería ser tratada con delicadeza y sensibilidad. En 

consecuencia, no sé si tenemos algún otro comentario sobre esta 

parte de la presentación. No veo nada. Pasemos entonces a la 

siguiente parte de la agenda, que es una actualización sobre la 

herramienta de seguimiento donde nos encontramos. Quiero darle la 

palabra al copresidente del grupo, a Giacomo, y a Suada. 
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SUADA HADZOVIC: Muchas gracias. Espero que estén todos bien. En esta diapositiva 

ustedes pueden ver una instantánea del estado de la herramienta de 

seguimiento del área de trabajo 2. Quiero recordarles a todos que en la 

reunión de la ICANN68, después de la presentación que hizo el grupo 

de trabajo intercomunitario de la ICANN sobre derechos humanos, el 

GAC le pidió a los copresidentes del HRIL-WG que desarrollen una 

herramienta de implementación para hacer un seguimiento de las 

áreas de fondo del área de trabajo 2 de relevancia para el GAC. A la vez, 

que consideren cómo los voluntarios del GAC podrían contribuir a este 

esfuerzo. Para poder ilustrar el trabajo más reciente en este campo, 

hay disponible un documento en un Google Worksheet. Esto es de 

octubre de 2020. Se presentó la herramienta en la reunión de la 

ICANN69 al GAC en la sesión del área de trabajo 2 sobre 

responsabilidad. Voy a compartir el vínculo. 

 El propósito de este documento es listar todas las recomendaciones. 

Hay dos solapas con los objetivos. La solapa uno es la herramienta de 

seguimiento y la solapa dos tiene información de orientación sobre la 

herramienta. Quiero comentar que esta herramienta tiene como 

propósito ser un recurso general, comprensivo, que les permita a los 

lectores entender de qué tratan estas recomendaciones y qué está 

haciendo el GAC para abordar, evaluar e implementar cada uno. Noten 

que el trabajo de este documento es un trabajo constante en curso 

hasta que el GAC llegue a un acuerdo común sobre cada una de las 

recomendaciones. En esta diapositiva ustedes pueden ver en la tercera 

hilera que del grupo de trabajo hemos completado solo tres 

recomendaciones de 16 y que los líderes del GAC tienen que hacer 10. 
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Apoyo del GAC ha completado 13 de las 18. También pueden ver en las 

notas cuál es el estado del trabajo de nuestro grupo. Luego el grupo de 

trabajo de regiones subatendidas. 

 Tuvimos una llamada el 18 de enero. El 23 tuvimos una llamada 

conjunta de regiones subatendidas también. En la misma herramienta 

entonces pusimos el informe de la tercera revisión de responsabilidad 

para recordarnos a todos entonces con respecto a las 

recomendaciones del GAC 6.1, A, B, C, D, E, F, G, H y del 6.2 al 6.9. Solo 

quería mostrarles que pusimos estas recomendaciones del informe en 

esta herramienta. Siguiente diapositiva, por favor. 

 Ya hablamos de esta recomendación sobre diversidad. Esto nos 

recuerda que nuestro grupo de trabajo sobre derechos humanos y 

derecho internacional toma el liderazgo en cuanto a la recomendación 

número tres. Esto tiene que ver con los valores centrales sobre 

derechos humanos y también las recomendaciones de diversidad del 

área de trabajo 2. Tuvimos dos llamadas antes de esta reunión 

ICANN70 al respecto. Además, quiero señalar, como se dijo 

anteriormente, que tenemos 160 recomendaciones. El personal de 

apoyo del GAC ha identificado una serie de 42 recomendaciones. 

 El tema principal en relación al tema de la diversidad tiene que ver con 

la necesidad de una unión uniforme con parámetros y de los debates 

de la comunidad sobre los temas identificados. Por ejemplo, idioma, 

representación geográfica, género, edad, incapacidad física, 

diversidad de habilidades y grupos de partes interesadas. Hemos 

debatido estos temas en una sesión. Tuvimos algunas conclusiones. 
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Por ejemplo, no estamos seguros. Es bueno que tengamos aquí a 

Xavier, de la organización de la ICANN. Por ejemplo, debatir un tema 

de inicio conjunto y también incluir la cuestión de la diversidad. 

 También es importante destacar que esta lista no es una lista 

exhaustiva. Sin embargo, todos los elementos identificados sobre 

diversidad tienen importancia en diferentes contextos. Por ejemplo, 

para el GAC y solamente para el GAC es importante el tema que habla 

del estado de desarrollo. Para nosotros es importante hablar sobre el 

desarrollo y las regiones subdesarrolladas o subatendidas. Por 

ejemplo, el tema de discapacidad física no es correcto porque 

solamente deberíamos agregar discapacidad. Ese es el término que 

fue identificado por las Naciones Unidas. Esos serían nuestros 

comentarios al respecto. Gracias. Ahora no sé si Xavier quiere 

responder a cuál será el punto de inicio con respecto a estos siete 

elementos mencionados. Gracias. 

 

XAVIER CALVEZ: Gracias, Lina. Creo que ya se está trabajando con respecto a esta área 

de diversidad y las recomendaciones. El punto de comienzo del trabajo 

obviamente se encuentra en las recomendaciones a las que hicieron 

referencia en el informe final del WS2. Son las recomendaciones que 

todos toman como punto de partida para el debate. Hay varios grupos 

que van a identificar diferentes elementos de diversidad y, por 

supuesto, también pueden querer agregar otros elementos de 

diversidad. Lo que usted menciona con respecto a la incapacidad 

física, bueno, veo que este es el punto. Veo que la incapacidad no es 
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solamente física. Podría ser un término más amplio. Quizá también 

haya otras organizaciones que aborden esa recomendación en 

particular. 

 Ese es exactamente el tipo de trabajo y el tipo de debate que hay que 

tener para recalificar, si se quiere, algunos elementos de la diversidad 

o bien proponer alguna modificación a estos elementos. Esto es algo 

que también vamos a manejar o vamos a documentar. Quiero 

recordarles que la organización de la ICANN es uno de los participantes 

que analizan estos criterios de diversidad junto con todos los AC y las 

SO, y ayuda al debate de estos temas. Los puntos mencionados son 

muy importantes. 

 Desde nuestra perspectiva, en cuanto a apoyar al trabajo que hace el 

grupo de trabajo en materia de diversidad, el informe final y la lista de 

los siete elementos en la recomendación es un tema importante. 

Todos los aportes deberían ser agregados a este debate también. 

Deberían también tenerse en cuenta estas cuestiones específicas de 

cada AC o SO, y que pueden ser consideradas por la totalidad de las 

diferentes organizaciones que analizan estos temas incluida la 

organización de la ICANN. Cuando se menciona la incapacidad física, a 

mí me resulta muy lógico el punto y quizá hay algo que podamos ver o 

ver cómo otras organizaciones lo abordan y, por qué no, también 

modificar ese término o ese lenguaje para tener otro que reúna mayor 

consenso. Me voy a detener aquí. Gracias. 
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LINA RAINIENE: Muchas gracias, Xavier. Gracias por la respuesta. Gracias Suada. 

Supongo que ya llegamos al final de esta parte de la presentación. 

Vamos a cerrar, a resumir. Me hago eco de los comentarios del 

representante de Dinamarca con respecto a que estos temas son muy 

importantes. Por cierto, mientras tratamos de que estos temas sean 

manejables, también tomamos en cuenta ciertos aspectos y elementos 

que son importantes para el GAC debido a la especificidad que tiene el 

GAC y, como se mencionó anteriormente, la diversidad es algo 

prácticamente obligatorio porque nosotros representamos diferentes 

Estados y organizaciones. Algunos de ellos quizá no sean posibles de 

implementar debido a este estado específico que tiene el comentario 

pero, por otro lado, las recomendaciones como tales se componen de 

dos partes. Una es la que toma en cuenta la diversidad y sus elementos 

y otra parte tiene que ver con monitorear y publicar para que se pueda 

tener un informe periódico. Sobre estas dos cuestiones tenemos que 

tener un debate y llegar a algún acuerdo al respecto. Vamos a dar 

comienzo a esto brindando algunas propuestas iniciales después de 

que termine la semana de reunión de la ICANN. Como ya mencionó 

Suada, se está comunicando con el grupo de trabajo de regiones 

menos favorecidas y también con el grupo de trabajo de principios 

operativos porque el GAC tiene un documento principal que son los 

principios operativos que ya hace énfasis en algunos elementos de 

este tema. Con esto voy a concluir esta parte. Vamos a pasar entonces 

al tercer punto del orden del día. Quiero invitar a Giacomo Mazzone 

para que nos dé una actualización sobre la universalidad de los 

indicadores. Giacomo, adelante, por favor. 
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GIACOMO MAZZONE: Muchas gracias, Lina. Muchas gracias, Suada, por la presentación. Se 

me pidió que diera algunas contribuciones o reflexiones al respecto. 

Esto tiene que ver con lo que mencionó Kavouss anteriormente 

cuando dijo que no había que reinventar la rueda. Entiendo que lo que 

quiere decir es que no hay que inventar medidas específicas o 

mediciones específicas con respecto a los derechos específicos o las 

cuestiones que queremos medir. Con respecto a la diversidad ya hay 

muchos indicadores que existen. Lo mismo se aplica para otras 

cuestiones como por ejemplo los derechos y cuestiones de género, 

discapacidad, etc. 

 Creo que lo más sencillo es traer a consideración de la ICANN 

herramientas que ya hayan sido probadas y que funcionen. Es decir, 

indicadores que se hayan desarrollado con el excelente que ha 

realizado la UNESCO respecto a la universalidad de los indicadores. El 

GAC ha estado participando de estos esfuerzos en los últimos años y 

creo que ahora contamos con una herramienta que está muy bien 

definida y que probablemente podamos adoptar aunque sea 

parcialmente para el propósito que perseguimos aquí, al menos 

dentro del GAC y del grupo de derechos humanos. 

 Estos indicadores se basan en lo que se denomina [inaudible], que 

tiene que ver con la participación de múltiples partes interesadas, la 

accesibilidad abierta. Estos indicadores no son inmutables y no están 

plasmados en piedra sino que son indicadores que se pueden aplicar 

en diferentes situaciones. Todos los años la UNESCO, en asociación 
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con algunos Estados, intentan medir por ejemplo entre varios países y 

varias regiones. Lo que es interesante es que también podemos tener 

una idea de cómo funciona Internet y cómo se impacta esto en la 

realidad. También es posible medir la realidad en torno a diferentes 

cuestiones y regiones. Esta presentación fue aceptada por el grupo y 

creo que ahora sabemos que la UNESCO fue contactada de manera 

formal y para poder debatir con nosotros en detalle de qué manera 

podemos aprovechar este trabajo que se ha hecho y de esta medición 

que se está realizando como parte del trabajo que están haciendo. 

Gracias. 

 

LINA RAINIENE: Muchas gracias, Giacomo. Este es un mensaje que nos trae, que estos 

indicadores de la UNESCO no están grabados en piedra. Es bueno. A 

veces parece que estuvieran grabados en piedra. Es importante 

tenerlo en cuenta porque si no, se cerraría el tema. Usted está 

planteando esto y quizá esto no sea así. La idea es que podamos 

trabajar en forma conjunta para poder crear nuestras capacidades e 

incrementar nuestro conocimiento al respecto. Bien. Nos quedan ocho 

minutos de esta sesión. Quiero saber si hay algún comentario o alguna 

pregunta. Veo que Kavouss ha levantado la mano. Adelante, por favor. 

Si es una mano nueva, adelante, por favor. 

 

IRÁN: Sí. Quiero tomar la palabra nuevamente. Muchas gracias. Sabemos 

que el área de trabajo 2 ha decidido crear este grupo sobre diversidad. 

Los demás no participaron. No han objetado pero eso no quiere decir 
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que el resultado haya cubierto todo. No veo ninguna equidad entre la 

diversidad de las partes interesadas y la diversidad de género. La 

diversidad de género es algo muy importante para los derechos 

humanos o desde la perspectiva de los derechos humanos. Hablamos 

de la diversidad de las partes interesadas y de la diversidad de las 

unidades constitutivas. No entiendo a qué se hace referencia. No 

entiendo a qué se refiere. Se han mencionado 10 tipos de diversidad 

que incluyen, aunque no se limitan únicamente o no es restrictiva la 

lista. Le pido al grupo que por favor identifique de todas estas 

diversidades que ustedes han enumerado, cuáles tienen relación con 

los derechos humanos. Algunas quizá tengan muy poca relación. 

Entonces hay que sacarlas y hay que dejar solamente aquellas que 

tengan una relación directa con los derechos humanos. No creo que 

sea la de las partes interesadas. Hay gente que por ejemplo tiene más 

habilidades que otras. Otras no tienen tantas habilidades. Eso es la 

diversidad. No están relacionadas con los derechos humanos. Quizá 

hay habilidades que no deben ser omitidas de los derechos humanos 

pero hay que encontrar cuáles de todas estas están relacionadas. Les 

pido por favor que consideren ese punto. 

 

LINA RAINIENE: Muchas gracias, Kavouss. Seguro que vamos a tenerlo en cuenta. 

Vamos a tener en cuenta su comentario. Lo vamos a considerar. Ahora 

vamos a pasar a la siguiente diapositiva y muy rápidamente vamos a 

comentar cuáles son los próximos pasos para nuestro trabajo. En 

primer lugar me gustaría llamar la atención de los colegas del GAC y 

decir que el plan del grupo de trabajo fue ya circulado a la lista de 
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correo electrónico del GAC. La idea es que hagan comentarios al 

respecto. Luego el grupo de trabajo se va a reunir con el liderazgo del 

GAC para su aval. 

 Luego vamos a seguir trabajando con el grupo de trabajo para 

regiones subatendidas y el grupo de trabajo de principios operativos 

del GAC. También con el grupo intercomunitario sobre derechos 

humanos para poder analizar el tema de los indicadores de 

universalidad de Internet de la UNESCO. Además, me gustaría señalar 

que además de nuestro plan de trabajo hay una propuesta de los 

miembros del grupo de trabajo para agregar nuevas actividades 

específicas que tienen que ver con el grupo de trabajo de 

procedimientos posteriores para garantizar que el programa de los 

nuevos gTLD considere la adopción de los elementos adecuadamente. 

Para este propósito vamos a tener un contacto más activo con 

nuestros otros colegas del GAC que están haciendo un seguimiento 

más de cerca del grupo de trabajo de principios operativos y nos 

vamos a contactar con ellos para recibir información. Además, vamos 

a brindar nosotros actualizaciones al liderazgo del GAC y al grupo de 

trabajo sobre este tema. 

 Con esto concluimos nuestra presentación, la presentación de nuestro 

trabajo, el trabajo realizado hasta el momento. Invito a los colegas a 

que lean los comentarios en el chat o que levanten la mano si quieren 

tomar la palabra en estos últimos cuatro minutos de debate y, 

mientras esperamos recibir comentarios, quiero enfatizar una vez más 

que el grupo de trabajo de derechos humanos está abierto al interés 
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de otros colegas del GAC. Veo que Kavouss ha levantado la mano 

nuevamente. Adelante, Kavouss. 

 

IRÁN: Sí, señora. Agradezco ampliamente el esfuerzo del equipo sobre 

derechos humanos, etc. Recomendaría que no sigamos abriendo cada 

vez más y que nos vayamos del objetivo principal porque vamos a 

terminar con nada. Hay actividades y como unos 70 talleres. Después 

no se termina encontrando nada. Nos tenemos que concentrar en algo 

que sea realmente claro en abordar temas dentro del marco de 

interpretación de los derechos humanos del área de trabajo 2 en algo 

en lo que yo participé muy activamente. Les pido que por favor eviten 

seguir abriendo actividades. Tenemos un plan de trabajo para el 2021 

y esto está sujeto a varios debates. Tenemos que ver sobre la base de 

las prioridades y sobre la base de las relaciones con los derechos 

humanos y el derecho internacional. Podemos tener, por ejemplo, la 

universalidad de Internet. Este es un tema sumamente amplio, muy 

abierto. Con respecto a los derechos humanos de Naciones Unidas, no 

están de acuerdo con muchas cosas. A veces Suiza, a veces el Reino 

Unido, a veces Brasil y algunos otros, a veces tratan de plantear algo 

pero no son muy bien recibidos. Gracias. 

 

LINA RAINIENE: Gracias, Kavouss. Voy a aprovechar esta oportunidad para decir que 

los comentarios al plan de trabajo se tienen que enviar hasta dentro de 

una semana a partir de ahora. El objetivo principal del grupo de 

trabajo ahora es centrarse en las recomendaciones de 1.1, 1.2 y los 
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elementos de diversidad y la evaluación, y luego también cerrar estos 

procesos y seguir avanzando. Sin más, voy a preguntar una vez más si 

hay algún comentario de cierre, algún comentario final. Nos queda un 

minuto. Manal, le cedo la palabra. Adelante, por favor. 

 

MANAL ISMAIL: Muchas gracias, Lina, Suada, Xavier, Giacomo y también muchas 

gracias a todos por sus comentarios y su participación. Esto concluye 

nuestra sesión de debate sobre el área de trabajo 2 pero no el trabajo 

en sí. Esperamos que se finalice esta tarea bajo el liderazgo tan 

competente de ustedes, Lina y Suada. Ahora vamos a tener un receso 

de 30 minutos. Les pido que regresen a la sala del GAC a las 12:30 

horario de Cancún para otras dos sesiones seguidas sobre el WHOIS y 

la protección de datos y también para nuestra preparación para la 

reunión con la junta directiva. Que disfruten el receso. Gracias. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


